

Panameño se prendió fuego por firma Canal

Washington, septiembre 1º (Latin). (Por Flora Holzman). La esposa del panameño Leopoldo Aragón, quien se prendió fuego frente a la embajada estadounidense en Esfocmo, dijo hoy que responsabiliza al Departamento de Estado norteamericano de la tragedia que involucra a su marido por haberle negado la visa para viajar a Estados Unidos a exponer su opinión sobre el nuevo Tratado del Canal.

La señora Rosa Aragón sostuvo que si la cancillería estadounidense hubiera concedido la visa de turista, pedida hace algunos me-

ses por su marido para exponer sus puntos de vista sobre el canal, "la tragedia no habría sucedido".

Aragón se prendió fuego hoy frente a la embajada norteamericana en Estocolmo, encontrándose en gravísimo estado y con pocas posibilidades de sobrevivir, según dijeron los médicos.

La señora Aragón sostuvo que su marido fue prisionero del gobierno del general Omar Torrijos entre 1972 y 1973 por su oposición al gobierno y que salió de Panamá como exiliado, con destino a Estocolmo, me-

— Pasa a la página 17 —

Transacción activa en Bolsa de Valores

Nueva York, 10. (AP). La Bolsa logró hoy avances vacilantes tras anunciarse que el presidente Jimmy Carter no tenía proyectos de "normas" para salarios y precios.

Las transacciones fueron relativamente activas.

La Casa Blanca dijo hoy que el presidente no tiene planes para establecer normas de precios y salarios. Informes de que algunos funcionarios proponían tal plan deprimieron el mercado el martes.

Otra noticia positiva fue el informe del Departamento del Trabajo de que el índice de precios de mayoristas subió sólo un 0.1 por ciento en agosto.

No obstante, dijeron correos.

— Pasa a la página 26 —

Desconocidos matan a alcalde en Guatemala

Guatemala, Sept. 10. (Latin).— Con el asesinato del alcalde de Taxico, Humberto Najarro Arriola, ocurrió ayer en aquella localidad situada a unos 100 kilómetros al sudeste de esta capital, suman siete los dirigentes del derechista Movimiento de Liberación Nacional asesinados en los últimos 30 días.

Según se informó el alcalde fue sorprendido por un grupo de desconocidos que le dispararon ráfagas de ametralladora mientras se encontraba frente a su domicilio.

Najarro Arriola, además de ser miembro prominente del Movimiento de Liberación Nacional, era vicepresidente de la Asocia-

— Pasa a la página 13 —

Primeros asistentes a firma de tratado Canal llegan a E. U.

Washington, septiembre 1º (AP). (Por Ary Moleón). Un asistente del presidente argentino Jorge R. Videla inició hoy la concentración de estadistas, diplomáticos y dirigentes políticos que asistirán a la firma de un nuevo tratado por el cual Panamá asumirá el ejercicio de su soberanía sobre el canal. El coronel Miguel A. Mallen, subsecretario de asuntos institucionales de la presidencia Argentina, encabezó la lista de las 1,500 asesores, diplomáticos y especialistas, acompañados de los jefes de Estado que presenciaron la firma del documento, en el que se contempla la liquidación de la única posesión de los Estados Unidos en el territorio continental americano.

La ceremonia, que se efectuará el miércoles siete en la sede de la Organización de los Estados Americanos, es sólo la parte visible de un gigantesco despliegue diplomático.

Los presidentes de 11 países de la América Latina han confirmado su asistencia y una de las más notables ausencias será la del presidente de México, José López

— Pasa a la página 17 —

E.U. producirá bomba Neutrón tan pronto Carter lo autorice

Londres, septiembre 1º (AP). (Por Louis Nevin). Los Estados Unidos están preparados para iniciar la producción de la controvertida bomba de Neutrón tan pronto el presidente Jimmy Carter lo autorice, según el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos. Mientras tanto, las dos superpotencias, los Estados Unidos y la Unión Soviética, perfeccionan afanosamente modernos sistemas de armas para la década de 1980, dice el instituto en su análisis anual del "Equilibrio Militar 1977-78".

El presidente Carter todavía está por autorizar la producción de la bomba de neutrón, denominada "arma de radiación intensificada" en la terminología técnica. El anuncio de su producción se estudia desde hace algunos meses y provocó una lluvia de protestas, especialmente en Europa.

El instituto se refiere a la bomba en su sección relativa al perfeccionamiento de futuras armas

tácticas norteamericanas y dice: "La modernización del arsenal nuclear comenzó con el perfeccionamiento en curso de las armas de radiación intensificada, para su utilización en el campo de batalla".

El subdirector del Instituto, brigadier Kenneth Hunt, oficial retirado del ejército británico que redactó gran parte del informe, explicó que "perfeccionamiento" no significa que se haya iniciado la producción sino que todos los preparativos, teóricos y prácticos, se han completado y todo está listo para que Carter la autorice.



VICTIMA. Nueva York, septiembre 10. (AP). Una enfermera conduce a Roberto Violante, agredido en el último ataque del "Hijo de Sam", en el Kings County Hospital en esta ciudad. Violante fue cegado de un ojo en el tiroteo y tendrá visión borrosa en el otro. En otra sección del mismo centro está el acusado David Berkowitz, quien es observado por los psiquiatras.

Pídese eliminación pacífica del remanente de colonialismo

México, D. F., septiembre 1º (Latin). México y América Latina deben buscar "la liquidación por la vía pacífica de todo remanente de colonialismo en la región", afirmó hoy el presidente José López Portillo. Refiriéndose a las relaciones entre México y los países latinoamericanos, López Portillo señaló que "debemos promover y reforzar mediante apoyos concretos su unidad funcional a fin de presentar un frente único ante tantas fuerzas disgregadoras".

López Portillo formuló estas declaraciones durante su primer ingreso.

— Pasa a la página 44 —

Gobierno boliviano reanuda control de empresas fiscales

La Paz, septiembre 1º (Latin). (Por Irving Alcaraz). El gobierno de Bolivia, país en el que el Estado es el mayor empresario, reasumió hoy el control directo de las empresas fiscales descentralizadas, tras criticar la ineficiencia de sus conductores en el manejo económico. El presidente, Hugo Banzer, en un documento de 35 cuartillas, instruyó al equipo económico de su gabinete; integrado por los ministros de coordinación y planeamiento, general Juan Lechin, y de Finanzas, Car-

los Calvo, a poner en marcha el plan.

— Pasa a la página 15 —

Atribuyen a Sharon plan sobre aumento de colonias israelíes

Tel Aviv, septiembre 1º (AP). (Por Marcus Eliason). Un detallado plan que contempla el establecimiento de colonias de miles de judíos en la ocupada margen occidental del río Jordán fue publicado hoy aquí, en un informe atribuido al jefe israelí de asentamientos Ariel Sharon. El diario "Maariv" dice que el propósito del plan de Sharon sería impedir "que la diseminación de la población árabe pueda constituirse en un problema de seguridad".

No hubo confirmación oficial al informe, pero éste coincide con numerosas declaraciones previas de Sharon.

Cualquier intento israelí de es-

— Pasa a la página 15 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EFFECTOS DE HURACAN. Seabrook, Texas, septiembre 10. (AP). Los efectos del Huracán "Anita" comenzaron a dejarse sentir en la Bahía de Gal-

veston, cuando todavía se encontraba a unas 275 millas al sudeste de esta ciudad, del Golfo de México, con vientos de 145 kilómetros por hora.